

# Protokoll der Fachschaftsratssitzung Informatik Nr. 346

1. September 2015

- Anwesend: Mark Brockmann, Simon Dierl, Philipp Dittrich, Rico van Endern, Sebastian L. Hauer, Daniel Korner, Dino Kussy, Marius Möller, Dennis Ochocki, Paul Pinkal, Nico Redick, Jasmin Selchow, Elias Wiebelitz, Jens Zentgraf
- Für diese Sitzung entschuldigt: Inessa Azizova,, Alexander Brockmann, Alexander Friedrich-Julian Hankel,
- Unentschuldigt abwesend:
- Entschuldigt verspätet: Maurice Buchsein, Sebastian Lau, Cordt von Egidy
- Gäste: Timo Cramer, Sascha Howey
- Sitzungsleitung: Simon Dierl
- Protokoll: Mark Brockmann

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>ToDoS</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Lernraumschilder</b>	<b>3</b>
<b>6</b>	<b>Lernräume</b>	<b>3</b>
<b>7</b>	<b>Kontostand</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Hinweise zu Abrechnungen</b>	<b>4</b>
<b>9</b>	<b>Ordner</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>Stellvertretender Kassenverwalter</b>	<b>5</b>
<b>11</b>	<b>Newsletter</b>	<b>5</b>
<b>12</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>

*14:17 Uhr - Die Sitzung wird eröffnet.*

## **1 ToDos**

### **Protokolle**

- Sitzung 292 ist immer noch nicht fertig.
- Sitzungen 326, 327 und 329 müssen noch in das Wiki gestellt werden.
- Alle Protokolle ab Sitzung 339 sind in Bearbeitung.
- Insgesamt sind 14 Protokolle noch nicht abschließend behandelt worden.

### **ToDos**

#### **Alt:**

- Simon: Mail zur Erinnerung der Ausleihformalia betreffend der Wiederauszahlung des Pfandes. - erledigt

#### **Neu:**

- Schilder für Lernräume. (Philipp)

*14:19 Uhr - Cordt von Egidy ist jetzt anwesend.*

## **2 Post**

- Die Druckkostenabrechnung für August 2015 über 4,69 Euro.
- Die neueste Ausgabe des Linux-Magazins.
- Die neueste Ausgabe der VDI-Nachrichten.
- Ein neuer Metro-Katalog.

*14:21 Uhr - Sebastian Lau ist jetzt anwesend.*

## **3 Mails**

- Eine Informationsmail zum Schülertag Informatik am 25. Nov. 2015.
- Informationen zu einer möglichen Förderungen für ein Auslandsstudium.
- Einladung zu einem Forschungs-Symposium von McKinsey and Co.
- konaktiva Dortmund fragt, ob wir Werbegeschenke für unsere Erstsemester haben wollen.
- Eine Einladung zur StuPa-Sitzung. Die Sitzung war bereits letzte Woche.
- Einladung zum Master-Infotag der ETIT an der RUB.
- Diverse Jobangebote.
- Eine FsRK-Einladung für die morgige Sitzung (2.9.2015).
- Link zu einer Onlinestudie im Rahmen einer Masterarbeit.

- Exemplar eines Buches der 100 Top-Arbeitgeber wurde uns angeboten, dieses liegt bereits im CZI.
- Eine Anfrage bezüglich des DoKoLL ist eingegangen und ist bereits geklärt.
- Es ist Werbung für eine Internetplattform eingegangen, sie befasst sich mit der Betreuung von Abschlussarbeiten.

14:28 Uhr - Maurice Buchsein ist jetzt anwesend.

## 4 Berichte

- Hauer: Lernraumschilder sind testweise in dreifacher Ausführung in FS-Flur angebracht. Power-Strips sollten in Zukunft nicht sichtbar angebracht werden.
- Rico: Erste Version des Infoscreens läuft, wie im CZI zu sehen.
- Sebastian: Ein neuer AStA wurde gewählt, Vorsitz ist geblieben, viele andere Posten wurden neu besetzt. Das HoPo-Lehre-Team will sich komplett um LABG kümmern. Andere Punkte wurden zumindest bei der Befragung nicht erwähnt, soll es aber geben.
- Daniel: Das FVV-Protokoll ist immer noch nicht online.
- Elias: Es gibt jetzt eine Bestätigung des Kassenverwalters durch den AStA. Der neue Finanzreferent wurde heute zwecks Umsetzung der Kassenverwalterposition besucht. Die FsRO sieht dafür keinen Stellvertreter vor.
- Elias: Die SBM für das Sommersemester wurden angeblich noch nicht abgerufen.

## 5 Lernraumschilder

Rico hat für 7,26 Euro Power-Strips gekauft, damit die Testphase für die neuen Lernraumschilder aufgenommen werden konnte.

**Finanzbeschluss: Der Fachschaftsrat (FSR) Informatik erstattet 7,26 Euro für Power-Strips.**

Ja - Nein - Enthaltung

17 - 0 - 0

**Angenommen**

## 6 Lernräume

Es waren fakultätsfremde Studierende in den Lernräumen im FS-Flur, diese wurden aber nicht durch Studierende der Informatik benötigt, daher gab es erst einmal keine Probleme.

### Diskussion:

- Die Räume wurden durch Fakultätsmittel ausgestattet und der Verschleiß durch fachfremde Personen geht trotzdem auf die Kosten unserer Fakultät.
- Man sieht es den Personen nicht an, was sie studieren und es gibt auch Räume mit Schildern, dass diese nur für Informatikstudierende sind.
- Wir sollten eine Nulltoleranz-Politik fahren, damit es nicht irgendwann Diskussionen darüber gibt, ob wir die Räume alle benötigen.

- Wir hatten schon Probleme mit eigenen Studierenden in Bezug auf Dauerbelegung und Beschädigungen, wenn Studierende fremder Fakultäten die Räume beschädigen haben wir noch mehr Probleme und weniger handhabe.
- Schon bei der Dauerbelegung hat uns das IRB darum gebeten genauer darauf zu achten und gegebenenfalls diese anzusprechen.
- Fachfremde Studierende können ohne IRB-Account die Räume gar nicht reservieren.
- Warum sollten auf Dauer andere Fakultäten sich noch um eigene Lernräume kümmern, wenn deren Studierende unsere Lernräume nutzen.
- Es fragt niemand Leute, die bereits in einem Lernraum sitzen, ob diese auch Informatik studieren. Besetzte Räume werden gemieden und es wird sich ein andere Raum gesucht.
- Auch Informatikstudierende nutzen die Räume nicht immer ausschließlich zu Studienzwecken, eine entsprechende Nutzung wäre auch wünschenswert.
- Es gibt schon regelmäßige Fälle von Reservierungen über befreundete Informatikstudierende, auch wenn sie selbst nicht unserer Fakultät angehören.
- Wir sollten an allen Lernräumen Schilder aufhängen, die unserer Fakultät gehören, damit fachfremde Personen sich andere Lernräume suchen.
- Andere Studierende sehen unsere recht luxuriöse Ausstattung ohnehin schon als unfair an, eine striktere Regelung könnte unsere Fachschaft oder Fakultät unbeliebter machen.
- Die Schilder könnten um einen Hinweis auf das SRG erweitert werden, um auf das uniweite Angebot hinzuweisen.
- Es hilft auch anderen nicht, wenn sie unsere Lernräume nutzen, da sie so weniger Argumente haben, dass ihre Fakultäten selbst Lernräume schaffen sollten.
- Die angetroffenen Personen haben in unseren Räumen gelernt, statt im SRG, wegen der Klimatisierung der Räume.
- Sollten sich Studierende einzelner Fakultäten in unseren Räumen häufen, sollten wir einen Dialog mit den entsprechenden Fachschaftsräten führen.

Es werden Schilder angefertigt für die Lernräume der Fakultät, damit deutlich wird, dass diese Lernräume nur für Informatikstudierende sind.

## 7 Kontostand

Der aktuelle Kontostand liegt bei ca. 3.200,- Euro. Wir sind recht liquide, haben viele Gelder in den letzten Monaten/Jahren ausgegeben und stehen nicht mehr bei 10.000,- Euro. Auch mit der Vorfinanzierung von O-Phasen haben wir momentan noch keine finanziellen Probleme, da in Kürze auch SBM und weitere Gelder einer abgeschlossenen O-Phase erwartet werden.

## 8 Hinweise zu Abrechnungen

Es gab vor kurzem Rechnungen mit Positionen zu verschiedenen Beschlüssen und auch privaten Käufen auf ein und der selben Rechnung. Daher sollte in Zukunft genauer darauf geachtet werden und jeder Beschluss noch einmal einzeln durchnummeriert werden.

Es ist auch ein Formular dafür entwickelt worden. Aus dieser Papierversion sollte eventuell ein dynamisches digitales Formular erstellt werden. Das Beschlussbuch hat zusätzlich noch Seitenzahlen erhalten, damit Beschlüsse schneller auffindbar sind.

Bei einer Bestellung zu mehreren Beschlüssen sollte nach getrennten Rechnungen verlangt werden oder eine eigene Rechnung ausgestellt werden, sodass die originale Rechnung des Versenders oder Händlers gesplittet wird.

## 9 Ordner

Der Finanzordner ist überfüllt, wir könnten neue Ordner gebrauchen. Beim Dekanat sollten noch genügend vorhanden sein, wenn man nett fragt, sollten wir ausreichend bekommen. Falls diese nicht ausreichen, wird schon einmal Geld bereit gestellt.

**Finanzbeschluss: Der Fachschaftsrat (FSR) Informatik stellt 30,- Euro für Ordner zur Verfügung.**

Ja - Nein - Enthaltung

17 - 0 - 0

**Angenommen**

## 10 Stellvertretender Kassenverwalter

Da die FsRO keine stellvertretene Position für den Kassenverwalter vorsieht, kann Hauer im Moment keinen Zugriff auf das Konto gewährt werden.

### Diskussion:

- Man könnte überlegen, die Satzung entsprechend zu ändern.
- Was in der Satzung steht, könnte dem jetzigen AStA und späteren AStA nicht bekannt sein.
- Es ist im Moment schon schwierig genug überhaupt einen Kassenverwalter einzusetzen.
- Das größere Problem ist die Umsetzung der Sparkasse.
- Die Volksbank würde es momentan nicht hinbekommen.
- Wahrscheinlich müssen wir uns selbst um die Umsetzung bei einer Bank kümmern.
- Wir sollten einen Termin bei der Sparkasse machen und versuchen, das geplante Modell der Finanzführung umzusetzen.

## 11 Newsletter

- Rückmeldungszeitraum für das WiSe 2015/16 endet am 11. Sept. 2015.
- O-Phasen-Ankündigung für das Wintersemester.
- Ausgaben für Schilder der Lernräume. (7,26 Euro)

Das neue Skript ist auf einem guten Weg.

## 12 Sonstiges

keine Themen

*15:38 Uhr - Die Sitzung wird geschlossen.*